
 

I.E.S. "PEDRO SOTO DE ROJAS", GRANADA 
 

LOS ADJETIVOS GRIEGOS 
 
1) Adjetivos que se declinan por la primera y segunda declinación:   2-1-2 

- Con el femenino en -α 

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino Femenino Neutro  Masculino Femenino Neutro 

N  μακρός   μακρά  μακρόν   μακροί  μακραί  μακρά 

V  μακρέ  μακρά  μακρόν   μακροί  μακραί  μακρά 

A  μακρόν  μακράν  μακρόν   μακρούς  μακράς  μακρά 

G  μακροῦ  μακρᾶς  μακροῦ   μακρῶν  μακρῶν  μακρῶν 

D  μακρῷ  μακρᾷ  μακρῷ   μακροῖς  μακραῖς  μακροῖς 
 

Contracto: ἀργυροῦς, ἀργυρᾶ, ἀργυροῦν   de plata 
 
 

- Con el femenino en -η 
   

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino Femenino Neutro  Masculino Femenino Neutro 

N  καλός  καλή  καλόν   καλοί  καλαί  καλά 

V  καλέ  καλή  καλόν   καλοί  καλαί  καλά 

A  καλόν  καλήν  καλόν   καλούς  καλάς  καλά 

G  καλοῦ  καλῆς  καλοῦ   καλῶν  καλῶν  καλῶν 

D  καλῷ  καλῇ  καλῷ   καλοῖς  καλαῖς  καλοῖς 

 

Contracto: χρυσοῦς, χρυσῆ, χρυσοῦν  áureo 
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2) Adjetivos que se declinan sólo por la segunda declinación:   2-2 
 
El femenino se declina como el masculino 

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino y Femenino Neutro  Masculino y Femenino Neutro 

N ἀθάνατος   ἀθάνατον   ἀθάνατοι  ἀθάνατα 

V ἀθάνατε   ἀθάνατον   ἀθάνατοι  ἀθάνατα 

A ἀθάνατον   ἀθάνατον   ἀθανάτους  ἀθάνατα 

G ἀθανάτου    ἀθανάτων 

D ἀθανάτῳ   ἀθανάτοις 

 

Adjetivo 2-2 contracto: (M-F): εὔνους, (N): εὔνουν   benévolo 

 
Adjetivo 2-2 que sigue la declinación ática: �λεως, �λεων 

  SINGULAR   PLURAL 

  Masculino y Femenino Neutro   Masculino y Femenino Neutro 

N ἵλεως  ἵλεων    ἵλεῳ  ἵλεα 

V ἵλεως  ἵλεων    ἵλεῳ  ἵλεα 

A ἵλεων  ἵλεων    ἵλεως  ἵλεα 

G ἵλεω    ἵλεων 

D ἵλεῳ   ἵλεῳς 
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3) Adjetivos que se declinan sólo por la tercera declinación:   3-3 
 
-No contracto:  
 
εὐδαίμων, ον feliz. Tema: εὐδαιμον‐    
- En nom. sing.masc. y fem. alarga la vocal del tema.  
- La ν  ante ς desaparece ( εὐδαίμον‐σι > εὐδαίμοσι) 

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino y Femenino Neutro  Masculino y Femenino Neutro 

N εὐδαίμων  εὔδαιμον   εὐδαίμον‐ες  εὐδαίμον‐α 

V εὔδαιμον  εὔδαιμον   εὐδαίμον‐ες  εὐδαίμον‐α 

A εὐδαίμον‐α  εὔδαιμον   εὐδαίμον‐ας  εὐδαίμον‐α 

G εὐδαίμον‐ος   εὐδαιμόν‐ων 

D εὐδαίμον‐ι   εὐδαίμοσι (ν)  < εὐδαίμον‐σι (ν) 

 
- Contracto:  
ἀληθής, ες  verdadero. Tema; ἀληθεσ‐   
- En nom. sing.masc. y fem. alarga la vocal del tema.  
- La ‐σ‐ del tema, en posición intervocálica desaparece, produciéndose normalmente la contracción de las vocales en 
contacto. 
- El acus. masc.-femen. plural tiene forma análoga a la del nominativo. 

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino y Femenino Neutro  Masculino y Femenino Neutro 

N ἀληθής (tema alarg.)  ἀληθές   ἀληθεῖς < ἀληθε(σ)‐ες  ἀληθῆ < ἀληθε(σ)‐α 

V ἀληθές  ἀληθές   ἀληθεῖς < ἀληθε(σ)‐ες  ἀληθῆ < ἀληθε(σ)‐α 

A ἀληθῆ < ἀληθε(σ)‐α  ἀληθές   ἀληθεῖς < nominativo  ἀληθῆ < ἀληθε(σ)‐α 

G ἀληθοῦς < ἀληθε(σ‐)ος   ἀληθῶν < ἀληθε(σ)‐ων 

D ἀληθεῖ < ἀληθε(σ)‐ι   ἀληθέσι < ἀληθε(σ)‐σι 
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4) Adjetivos que declinan el masculino y el neutro por la tercera declinación y el femenino por la 
primera:   3-1-3 
 
- No contractos: 
 
μέλας, μέλαινα, μέλαν   negro. Tema: μελαν‐  μελαινα‐  μελαν‐ 
- La ν ante σ desaparece (μέλαν‐ς > μέλας; μέλαν‐σι > μέλασι). 

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino Femenino Neutro  Masculino Femenino Neutro 

N μέλας  μέλαινα  μέλαν   μέλανες  μέλαιναι  μέλανα 

V μέλας  μέλαινα  μέλαν   μέλανες  μέλαιναι  μέλανα 

A μέλανα  μέλαιναν  μέλαν   μέλανας  μελαίνας  μέλανα 

G μέλανος  μελαίνης  μέλανος   μελάνων  μελαινῶν  μελάνων 

D μέλανι  μελαίνῃ  μέλανι   μέλασι(ν)    μελαίναις  μέλασι(ν)   

 
πᾶς, πᾶσα, πᾶν  todo. Tema: παντ‐  πασα‐  παντ‐ 
‐ El grupo ντ desaparece ante ς (παντ‐ς > πᾶς; παντ‐σι > πᾶσι) 

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino Femenino Neutro  Masculino Femenino Neutro 

N πᾶς < παντ‐ς πᾶσα πᾶν < παντ‐   πάντ‐ες πᾶσαι πάντ‐α 

A πάντ‐α πᾶσαν πᾶν  πάντ‐ας πάσας πάντ‐α 

G παντ‐ός πάσης παντός  πάντ‐ων πασῶν πάντ‐
ων 

D παντ‐ί πάσῃ παντ‐ί  πᾶσι(ν) < παντ‐σι πάσαις πᾶσι (ν) 

 
  Los participios activos y el de aoristo pasivo   pertenecen también a este grupo 3‐1‐3. Excepto el de perfecto  
λελυκώς, ‐υῖα, ‐ός ( tema: λελυκοτ‐), todos los demás se declinan siguiendo el modelo de los temas en ‐ντ. 
(λύων‐λύουσα‐λύον; λύσων‐λύσουσα‐λύσον; λύσας‐λύσασα‐λῦσαν; λυθείς‐λυθεῖσα‐λυθέν). 
 
Conviene recordar que: 

• El grupo ‐ντ ante σ desaparece, alargándose por compensación la vocal precedente (ε se alarga en ει; 
ο se alarga en ου) 

            ‐ε‐ντ + σ = εισ 
            ‐ο‐ντ + σ = ουσ 

• La τ no puede ser final de palabra 
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λύων, λύουσα, λύον  desatando. Tema: λυοντ‐ 

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino Femenino Neutro  Masculino Femenino Neutro 

N/V λύων  λύουσα  λύον   λύοντες  λύουσαι  λύοντα 

A λύοντα  λύουσαν  λύον   λύοντας  λυούσας  λύοντα 

G λύοντος  λυούσης  λύοντος   λυόντων  λυουσῶν  λυόντων 

D λύοντι  λυούσῃ  λύοντι   λύουσι(ν)  λυούσαις  λύουσι(ν) 

 
λύσας, λύσασα, λῦσαν  habiendo desatado. Tema: λυσαντ- 

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino Femenino Neutro  Masculino Femenino Neutro 

N/V λύσας  λύσασα  λῦσαν   λύσαντες  λύσασαι  λύσαντα 

A λύσαντα  λύσασαν  λῦσαν   λύσαντας  λυσάσας  λύσαντα 

G λύσαντος  λυσάσης  λύσαντος   λυσάντων  λυσασῶν  λυσάντων 

D λύσαντι  λυσάσῃ  λύσαντι   λύσασι(ν)  λυσάσαις  λύσασι(ν) 

 
λυθείς, λυθεῖσα, λυθέν  habiendo sido desatado. Tema: λυθεντ- 

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino Femenino Neutro  Masculino Femenino Neutro 

N/V λυθείς  λυθεῖσα  λυθέν   λυθέντες  λυθεῖσαι  λυθέντα  

A λυθέντ‐α   λυθεῖσαν  λυθέν   λυθέντας   λυθείσας  λυθέντα 

G λυθέντ‐ος  λυθείσης  λυθέντ‐ος     λυθέντων  λυθεισῶν  λυθέντων 

D λυθέντ‐ι  λυθείσῃ  λυθέντ‐ι   λυθεῖσι(ν)  λυθείσαις  λυθεῖσι(ν) 
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- Contractos  
γλυκύς, γλυκεῖα, γλυκύ  dulce. Tema masc.-fem.: γλυκυ‐ / γλυκευ‐ 
‐ La υ (ϝ) de γλυκευ‐ desaparece entre vocales. El contacto entre éstas da lugar a algunas contracciones 
(γλυκε‐ες > γλυκεῖς). 
‐ El acus. plural masc.‐fem. es análogo al nom. 
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  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino Femenino Neutro  Masculino Femenino Neutro 

N γλυκύς  γλυκεῖα  γλυκύ   γλυκεῖς  γλυκεῖαι  γλυκέα 

V γλυκύ  γλυκεῖα  γλυκύ   γλυκεῖς  γλυκεῖαι  γλυκέα 

A γλυκύν  γλυκεῖαν  γλυκύ   γλυκεῖς  γλυκείας  γλυκέα 

G γλυκέος  γλυκείας  γλυκέος   γλυκέων  γλυκειῶν  γλυκέων 

D γλυκεῖ  γλυκείᾳ  γλυκεῖ   γλυκέσι  γλυκείαις  γλυκέσι 

 
5) Adjetivos irregulares. Se declinan sobre doble tema: 

 Tema: 
μεγα-/μεγαλο- 

 
μεγαλα- 

 
μεγα-/μεγαλο-

 Tema: 
μεγα-/μεγαλο- 

 
μεγαλα- 

 
μεγα-/μεγαλο- 

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino Femenino Neutro  Masculino Femenino Neutro 

N μέγας  μεγάλη  μέγα   μεγάλοι  μεγάλαι  μεγάλα 

V μέγας  μεγάλη  μέγα   μεγάλοι  μεγάλαι  μεγάλα 

A μέγαν  μεγάλην  μέγα   μεγάλους  μεγάλας  μεγάλα 

G μεγάλου  μεγάλης  μεγάλου   μεγάλων  μεγάλων  μεγάλων 

D μεγάλῳ  μεγάλῃ  μεγάλῳ   μεγάλοις  μεγάλαις  μεγάλοις 
 

 Tema: 
 πολυ-/πολλο- 

 
πολλα- 

 
πολυ-/πολλο-

 Tema: 
 πολυ-/πολλο- 

 
πολλα- 

 
πολυ-/πολλο- 

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino Femenino Neutro  Masculino Femenino Neutro 

N πολύς  πολλή  πολύ   πολλοί  πολλαί  πολλά 

A πολύν  πολλή  πολύ   πολλούς  πολλάς  πολλά 

G πολλοῦ  πολλῆς  πολλοῦ   πολλῶν  πολλῶν  πολλῶν 

D πολλῷ  πολλῇ  πολλῷ   πολλοῖς  πολλαῖς  πολλοῖς 
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GRADOS DEL ADJETIVO 

 

Los adjetivos tienen tres grados de significación: 
positivo, comparativo y superlativo. 

Positivo: ἀνδρεῖος, ‐α, ‐ον valiente 
Comparativo: ἀνδρειό‐τερος, ‐α, ‐ον  más valiente 
Superlativo: ἀνδρειό‐τατος, ‐η, ‐ον muy valiente 

 
Los adjetivos de primera y segunda declinación (2-1-2) o sólo de la segunda (2-2) forman  

• a) el comparativo sustituyendo la terminación ‐ος por ‐ότερος y el superlativo sustituyendo -ος por ‐ότατος 
si su penúltima sílaba es larga. 

• b) el comparativo sustituyendo la terminación ‐ος por ώτερος y el superlativo sustituyendo ‐ος por ‐ώτατος 
si su penúltima sílaba es breve. 

 
Ejemplos: 

Penúltima sílaba larga  Comparativo Superlativo 

ἀνδρεῖος 
κοῦφος 
σεμνός 
ἔνδοξος 

valiente 
ligero 
venerable 
famoso 

ἀνδρειότερος 
κουφότερος 
σεμνότερος 
ἐνδοξότερος 

ἀνδρειότατος 
κουφότατος 
σεμνότατος 
ἐνδοξότατος 

Penúltima sílaba breve  Comparativo Superlativo 

χαλεπός 
σοφός 
ἄξιος 

difícil 
sabio 
digno 

χαλεπώτερος 
σοφώτερος 
ἀξιώτερος 

χαλεπώτατος 
σοφώτατος 
ἀξιώτατος 

 
 

Los adjetivos de la tercera declinación (3-3 y 3-1-3) forman el comparativo y superlativo de la 
siguiente manera: 

• a) Si el nominativo sing. acaba en ων, añaden al tema -έστερος y ‐έστατος. 

• b) Si el nominativo sing. acaba en ης, ας, υς, añaden al tema -τερος y -τατος. 

Ejemplo:  
    Tema  Comparativo  Superlativo 

σώφρων 
ἀληθής 
μέλας 
βραχύς 

prudente 
verdadero 
negro 
breve 

σωφρον‐ 
ἀληθεσ‐ 
μελαν‐ 
βραχυ‐ 

σωφρον‐έστερος 
ἀληθέσ‐τερος 
μελάν‐τερος 
βραχύ‐τερος 

σωφρον‐έστατος 
ἀληθέσ‐τατος 
μελάν‐τατος 
βραχύ‐τατος 
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Algunos adjetivos forman el comparativo  y el superlativo de forma diferente: 

•  Comparativo en ‐ίων (masculino y femenino), ‐ιον (neutro). 

•  Superlativo en ιστος, ίτη, ίστον 

Ejemplo: 
ἡδύς  agradable, 
κακός  malo, 

comp. ἡδίων 
comp. κακίων 

superl.  ἥδιστος 
superl.  κάκιστος 

                 
Paradigma de los comparativos en ‐ίων 
                            

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino y Femenino Neutro  Masculino y Femenino Neutro 

N ἡδίων   ἥδιον   ἡδίους y  ἡδίονες  ἡδίω y ἡδίονα 

V ἥδιον   ἥδιον   ἡδίους y  ἡδίονες  ἡδίω y ἡδίονα 

A ἡδίω y  ἡδίονα   ἥδιον   ἡδίους y  ἡδίονας  ἡδίω y ἡδίονα 

G ἡδίονος    ἡδίωνον 

D ἡδίονι   ἡδίοσι 

 

Comparativos y superlativos irregulares 

Los comparativos y superlativos de los siguientes adjetivos se forman sobre temas distintos a los del positivo: 

POSITIVO Significado COMPARATIVO SUPERLATIVO 

ἀγαθός 
bueno 
honrado 
bravo 

ἀμείνων 
βελτίων 
κρείττων 

ἄριστος 
βέλτιστος 
κράτιστος 

κακός 
malo 
insignificante 
débil 

κακίων (reg.) 
χείρων 
ἥττων 

κάκιστος (reg.) 
χείριστος 
ἥκιστα 

μέγας  grande  μείζων  μέγιστος 

μικρός  pequeño 
insignificante 

μικρότερος (reg.) 
ἐλάττων 

μικρότατος (reg.) 
ἐλάχιστος 

ὀλίγος  poco  μείων  ὀλίγιστος 

πολύς  mucho  πλείων  πλεῖστος 
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